

Newsletter du Conseil général Juin 2024

Très chères sœurs et amis laïcs,

Alors que nous écrivons notre dernière newsletter, nous nous émerveillons de la façon dont Dieu nous a permis de tisser nos histoires ensemble et de partager nos expériences de vie. Au cours des derniers mois, la prière pour le Chapitre Général 2024 nous a profondément unies. Nous avons demandé à l'Esprit Saint de brûler le cœur de chaque sœur et de chaque laïc qui, ensemble, forment l'Assomption. Quelle grâce et quelle bénédiction d'appartenir à notre famille de l'Assomption. Nous espérons que le prochain Chapitre Général sera une expérience de " Pentecôte " pour nous, afin que nos cœurs soient touchés et que nous soyons inspirés à vivre avec *le regard tout en Jésus Christ et à l'extension de son Règne*.

Depuis la dernière newsletter de mars dernier, nous aimerions vous partager ici quelques expériences qui vous donneront un aperçu de la façon dont nous vivons nos derniers mois ensemble.

- **Session de Sr. Rekha à Assise, Italie**



Sr Rekha a participé à un séminaire œcuménique qui s'est tenu à Assise du 14 au 17 mars 2024. Le séminaire a été convoqué par le Conseil Œcuménique des Églises, la Communion Anglicane, la Communion Mondiale d'Églises réformées, la Fédération Luthérienne Mondiale, le Conseil Méthodiste Mondial, et a été organisé par l'Institut de recherche Laudato Si' (basé à Campion Hall, Université d'Oxford), en collaboration avec Pro Civitate Christiana et le Centre Laudato Si' en tant que co-hôtes locaux d'Assise.

Après des décennies de célébrations œcuméniques de la "Fête de la Création" du 1er septembre, également connue sous le nom de "Journée de la Création" ou de "Journée mondiale de prière pour la Création", ce rassemblement historique a eu lieu à Assise, réunissant des responsables ecclésiastiques et des théologiens et liturgistes de diverses confessions. Son objectif était d'étudier une proposition visant à élever cette célébration au rang de fête liturgique dans le calendrier des Églises occidentales pour marquer le centenaire du Concile de Nicée (2025).

Sr Rekha raconte : "À notre arrivée à Assise, nous avons reçu un cadeau mémorable : un magnifique arc-en-ciel se déployant dans le ciel. Cela nous a rappelé l'alliance de Noé : " L'arc sera au milieu des nuages, je le verrai et, alors, je me souviendrai de l'alliance éternelle entre Dieu et tout être vivant qui est sur la terre." (Genèse 9:16)".

Sr Rekha a également passé deux jours avec notre communauté à Rome. Elle est très reconnaissante envers Sœur Carmela et toute la communauté du Quadraro pour leur chaleureuse hospitalité. Elle était ravie d'être avec elles. Cela lui a rappelé son propre séjour à Rome pendant ses études au Biblicum.

- **CGP 2024 en ligne**



C'était la première fois dans l'histoire de notre Congrégation qu'il y avait un CGP en ligne du 4 au 6 avril 2024. Ces trois jours ont été remplis de grâce, nous avons pu présenter, discuter et réfléchir sur des sujets importants qui ont renforcé la préparation du prochain Chapitre général. Le sujet principal du premier jour était la présentation des résultats de l'enquête menée auprès des sœurs par l'équipe chargée de l'enquête composée des sœurs Mercedes, Fe Emmanuel, Odessa, Cathy, Illuminata, et

Françoise. Ce travail a été très apprécié et l'équipe a été félicitée pour son dévouement et son travail acharné. Le document sert de matériel pré-capitulaire. L'étude, la réflexion, et le discernement à partir des résultats de l'enquête se poursuivront pendant le Chapitre général. Le deuxième jour, nous avons repris les questions et les réponses de l'enquête et nous avons réfléchi à la manière de les transmettre aux Provinces. Ce processus synodal du Chapitre général est très important pour notre vie et nos orientations en tant que congrégation.

Les deux autres points à l'ordre du jour étaient d'une part la présentation du cheminement des deux Provinces des Etats-Unis et de l'Amérique Centrale Cuba, et d'autre part la présentation par l'Afrique Centrale du cheminement pour passer de Région à Province.

Le troisième jour, nous avons eu deux sujets importants : en premier lieu, la consultation sur Généralat (Paris - Rome) et ensuite, la Politique de Prévention de la Congrégation. Les deux rapports ont été envoyés aux Provinciales pour être partagés et discutés par les sœurs.

Dans le cadre de notre cheminement synodal vers le Chapitre général, laissons-nous inspirer par la lecture et la discussion des différents rapports. Que l'Esprit Saint nous guide dans nos réflexions.



- **Fin de la session des jeunes sœurs se préparant aux Vœux Perpétuels**

Vous avez reçu les nouvelles de la session de préparation aux vœux perpétuels qui s'est terminée le 6 mai. Dieu a été grand avec nous et nous sommes heureuses ! Esprit de famille, joie et action de grâce ont marqué la soirée finale par un moment de célébration, de prière et de relecture de cette belle expérience de pèlerinage intérieur et à la source de notre charisme et de notre consécration.

La simplicité, la joie, la profondeur des partages et une grande communion ont caractérisé cette jeune communauté internationale. Chacune est maintenant retournée à sa "Galilée", à sa communauté et mission respective.

Nous continuons à les accompagner de notre affection et de nos prières alors qu'elles se préparent à célébrer leurs vœux perpétuels dans les mois à venir.

- **Visite au Japon**



La visite de Sr Rekha aux communautés du Japon, du 18 au 26 avril dernier, a été pleine de grâce. Sœur Lerma l'a rejointe dans ce voyage commun avec les sœurs du Japon. L'hospitalité chaleureuse de chaque communauté, école et paroisse est profondément appréciée. La vie austère des sœurs est un

témoignage précieux dans un pays du premier monde et dans un environnement matérialiste. Les signes d'espérance et la présence prophétique dans chaque communauté manifestent différentes possibilités de discernement en vue d'une restructuration pour une vie plus grande.

- **Visite aux Philippines**



La visite complémentaire de Sœur Marthe et de Sœur Irène aux Philippines, du 18 avril au 6 mai, a été courte mais fructueuse, et nous ne remercierons jamais assez Dieu pour les bénédictions et les grâces reçues et partagées. La préparation des communautés et l'accueil très chaleureux et joyeux ont manifesté la délicatesse, l'hospitalité et l'ouverture des sœurs et des partenaires laïcs dans leur manière d'accueillir la grâce d'une visite du Conseil Général. Les réunions communautaires, les dialogues personnels, les rencontres avec les élèves et les partenaires laïcs, les assemblées, les réunions avec le Conseil provincial et les célébrations nous ont permis d'entrer, d'écouter, de découvrir et d'affirmer les dons et les

bénédictions. Cela a aussi été l'occasion de souligner les défis pour la Vie Religieuse et d'approfondir les trois mots clefs du chapitre : la metanoïa, la mission prophétique et la culture du soin.



Nous avons été enrichies par le témoignage de vie et le partage de nos sœurs et de nos amis laïcs. Nous avons ressenti l'attention et l'amour à travers les détails des rencontres, des célébrations, des repas, des *passa lubo* et des gestes de gentillesse. Encore une fois, merci beaucoup à Sœur Lerma, à son Conseil et à chacune de vous, chères sœurs.

- **FABC en Malaisie**

Après sa visite au Japon, Sœur Rekha s'est rendue directement à Kuching, en Malaisie, pour participer à la réunion annuelle de la Fédération des Conférences Episcopales d'Asie - Bureau des Questions théologiques [OTC Office of Theological Concerns]. S'inspirant de l'histoire d'Emmaüs dans l'Évangile de Luc, Rekha a également présenté un document sur les paradigmes synodaux pour l'Église asiatique dans une perspective biblique, qui a été très apprécié. Son article sera publié par la FABC en juillet 2024 et servira à approfondir les réflexions sur la synodalité. Elle a beaucoup apprécié les visites auprès des communautés indigènes locales et les rencontres avec les théologiens et les jeunes de la région.



- **Réunion en ligne sur l'enquête auprès des laïcs**

Le samedi 18 mai 2024, s'est tenue une réunion en ligne rassemblant les délégués du Chapitre général 2024 / délégués laïcs, les Provinciales / régionale et les Coordinatrices provinciales d'Assomption Ensemble - sœurs et laïcs, la Secrétaire générale, l'Econome générale, la facilitatrice du Chapitre général 2024, et les membres de l'Équipe de travail pré-capitulaire. L'objectif de la réunion était de partager les résultats de l'enquête lancée auprès de nos partenaires laïcs. Une prière à l'Esprit Saint, préparée par les membres du CPAE présents, nous a aidés à entrer dans la réunion, puis Sœur Rekha a adressé un mot de bienvenue aux sœurs et aux laïcs. Sœur Mercedes, coordinatrice de l'équipe, a présenté les membres de son groupe, qui ont présenté les résultats de l'enquête. La réunion a permis à l'équipe de rappeler l'objectif de la démarche. A la fin, Sœur Rekha a mis l'accent sur la préparation immédiate du Chapitre général, tout en précisant la tâche des délégués laïcs, à savoir réfléchir avec sa communauté sur deux appels et des réponses à ces appels dans les domaines suivants :

- Spiritualité de l'Assomption et Relations fraternelles, Engagement dans le Chemin de Vie.
- Mission commune à l'Assomption (Education, JPICS, Jeunes etc.).

Nous avons terminé par la prière de préparation au Chapitre général.

- **Visite de Sr Rekha aux États-Unis**



Rekha a fait une visite rapide à la communauté de Philadelphie de la Province des Etats Unis et a rencontré des sœurs qui venaient de Worcester et de Chaparral. Elle est très reconnaissante d'avoir eu l'occasion d'être avec les sœurs de la Province des USA, de clarifier les choses, de réfléchir ensemble sur le processus de restructuration de la Congrégation et de partager les expériences du Conseil général. Sœur Rekha a eu la chance de pouvoir rendre visite à Sœur Diana et de lui dire

adieu pendant sa visite. Elle considère cela comme une bénédiction spéciale.

Pendant son séjour aux États-Unis, elle a également participé à la réunion de l'équipe Finances Internationale. Elle a également partagé à travers une vidéo conférence ses réflexions sur le thème : "Vieillir avec grâce : Réflexions bibliques" avec les 70+ sœurs du continent européen. Elle a conclu son

intervention en disant "La spiritualité biblique nous encourage à aborder la vieillesse avec grâce, dans un but précis et avec un sentiment d'accomplissement. Elle nous rappelle qu'il faut aligner nos vies sur le dessein de Dieu, faire confiance à l'heure de Dieu, renforcer notre relation avec Lui et célébrer nos vies les unes avec les autres".

- **Session des Soeurs 70-85 ans du Continent européen à Auteuil**

Le Continent d'Europe a pu concrétiser pour les sœurs aînées de 70 à 80 ans une belle rencontre qui avait pour thème « **Passons sur l'autre rive** ». Le thème évoque la transition du 3^{ème} au 4^{ème} âge. La session avait trois axes : 1) Nous connaître et nous reconnaître comme sœurs de 3 Provinces bien différentes et avec des enjeux similaires ; 2) Revenir à nos sources comme sœurs de l'Assomption ; 3) Partager les questions, relever les défis et ouvrir quelques perspectives pour vivre avec grâce ce passage de changement d'étape.

Les sœurs ont donc pu reprendre contact avec leurs racines. Les temps passés seule ou en groupe au Sanctuaire ont permis un dialogue directe avec Marie Eugénie. Sr Véronique, archiviste a donné de nouveaux éclairages sur notre fondatrice : Marie Eugénie à 70 ans, pèlerinage sur ses pas dans Paris, les sources aux Archives et au Musée...



Avec l'allongement de l'espérance de vie et plus particulièrement comme femmes consacrées, les sœurs sont entrées dans la dynamique de leur étape de vie. Après l'approche biblique donnée par Sr Rekha, Caroline Dry, psychologue et de l'Institut Séculier du Cœur de Jésus, a distingué deux courbes vitales : celle de la croissance physique, ascendante puis descendante à l'approche des 50 ans et celle psychique et spirituelle, la courbe de notre intériorité qui va croissante jusqu'à notre dernier souffle. Sa parole claire et franche sur les diminutions et les pertes à traverser ont fait du bien à toutes car elle conduisait vers une acceptation de cette réalité plutôt qu'une résignation. La sagesse et l'humour des participantes ont aussi aidé !

Les nombreux travaux de groupes et partage d'expériences ont été le plus appréciés grâce à la qualité d'écoute et la profondeur des échanges. Relire sa propre histoire avec d'autres sœurs rencontrées lors de sessions ou compagnes de formation ou compagnes de mission donne une profondeur à l'expérience. Les espaces d'intériorisation animés par Sr Marie Geneviève ont permis d'intégrer par le corps les différentes expériences . La session fut l'occasion de parler ouvertement des défis et des opportunités de cette étape de vie à l'Assomption. Cette communauté internationale de 40 sœurs ainsi réunies a égayé toute la maison. La soirée finale dégageait une atmosphère de joie et de liberté.

- **Célébrations dans la communauté et la communauté d'Auteuil**



En ce mois de juin, nous avons eu la grâce de célébrer les anniversaires de Sœur Isabelle et de Sœur Irène, junioriste, le 1er juin dernier. Nous avons toujours plaisir à saluer et à prier pour nos sœurs, pour le don de la vie. Nous remercions Dieu pour leur vocation chez les Religieuses de l'Assomption.

Le 2 juin dernier, nous avons eu notre journée spéciale d'adieu. Tout d'abord, nous avons remercié la communauté paroissiale au cours de la célébration eucharistique, puis nous avons passé toute la journée ensemble à prier, à partager des repas, à célébrer la joie de ces deux années avec les junioristes. Le soir, nous avons également été invitées à un pique dans le jardin par Manuel et María.

Six sœurs junioristes, après leurs études théologiques en France, sont retournées dans leur province respective en juin. Une junioriste d'Afrique de l'Est, arrivée plus tard, restera pour poursuivre ses études. Elle sera bientôt rejointe par d'autres junioristes : deux de Madagascar, deux du Rwanda-Tchad et une d'Afrique Centrale.

Sœur Leela rejoindra sa nouvelle mission au Kenya et Sœur Marie Yvonne est envoyée à Montpellier. Nous sommes reconnaissantes pour le don des unes et des autres, pour notre internationalité et pour la grâce de la vie communautaire. Nous avons été aimées, formées et transformées par notre vie commune.



Nous remercions Sœur Illuminata pour son Oui, pour son service en tant que Responsable des Junioristes et Supérieure de la Communauté d'Auteuil pour les trois prochaines années à partir de juillet 2024.

Nous accueillons également à Auteuil Sœur Mercedes Mendez, notre chargée de communication pour la Congrégation, qui fera partie de la communauté.



- **Vacances communautaires en tant que communauté générale**

Au milieu de notre programme très chargé - réunions, préparations Chapitre général, approbation des demandes, etc. - nous avons décidé de faire une pause de trois jours du 10 au 12 juin. Nous sommes allées à Dieppe, en France (Normandie), et avons séjourné chez les Sœurs Augustines de la Miséricorde de Jésus. Nous étions toutes reconnaissantes pour cette expérience de renouvellement, de repos, de temps communautaire, de communion avec la nature et de vie simple avec les sœurs. Nous avons été émerveillées de découvrir la beauté de cette partie de la France, riche en patrimoine historique et en beauté de la création. Par-dessus tout, nous sommes reconnaissantes pour la beauté des unes et des autres et pour le don de la communauté.



- **Quelques annonces**

Nous sommes heureuses de vous annoncer les nouvelles nominations des Supérieures Provinciales qui entameront leur mandat de trois ans cette année 2024 :

- Espagne Sr. Maria Dolores Herrera
- Afrique de l'Ouest Sr. Marie Claire Issifi
- Inde: Sr. Sherly Thomas Karottchakangal

Nous sommes reconnaissantes à Sœur Marthe Ntuyumve du Rwanda-Tchad et à Sœur Anne Descour de France d'avoir accepté le renouvellement de leur mandat de Supérieures provinciales pour un second mandat.

- **Derniers préparatifs pour le chapitre général 2024**

Nous nous sommes engagés dans une préparation rigoureuse du Chapitre général. Nous pouvons imaginer le travail accompli dans chaque Province/Région. Nous sommes convaincues que les préparatifs nous conduisent déjà à une plus grande espérance pour notre Congrégation alors que nous relisons et allons de l'avant ensemble. Ici, à la Maison Mère, nous pouvons sentir l'intensité du travail alors que nous examinons tous les domaines et les détails pour assurer un chemin en douceur vers le Chapitre. Nous sommes reconnaissantes aux nombreuses personnes de leur générosité. Elles facilitent le travail, disent oui aux demandes, donnent un coup de main pour que les choses se fassent. Alors que nous effectuons les travaux extérieurs, il est tout aussi important de nous préparer intérieurement.



- **En souvenir de Sœur Diana**

Lors du Chapitre Général 2018, Sr. Diana Wauters était avec nous, et cette fois nous sommes confiantes qu'elle est avec nous en esprit et en prière pour le Chapitre Général 2024. Nous aimerions partager ici un extrait de sa conclusion pour le CGP 2011, CGP préparant au Chapitre général 2012 :

« Nous voyons donc que le mouvement est à la fois quitter et suivre. ... je me demande « Que devons-nous laisser derrière nous ? » Et Diana poursuit avec une citation :

A ses disciples, Ton Fils donne la paix, pas la tranquillité.
Il donne la vérité, pas les dogmes,
Il a donné le pardon, pas la condamnation,

Il nous donne ton Esprit qui nous dit
Ce qu'il nous faut lâcher face à ce qu'il nous faut recevoir,
Ce qu'il nous faut abandonner, face à ce qu'il nous faut protéger,
Ce qu'il nous faut effacer, face à ce qu'il nous faut créer.

Ton Esprit nous dit que les idées incrustées dans les crânes et les structures figées des sociétés
Sont plus dangereuses pour ta Parole
Que la turbulence des enfants qui s'élancent dans la vie en criant et en chantant,
Et que l'insouciance des vagabonds qui s'effondrent, épuisés, sur le seuil de notre église.

C'est pourquoi nous devons toujours te rendre grâce et te bénir en unissant nos voix à celles qui te chantent unanimes dans les cieux¹...

- **Action de grâce du Conseil Général 2018-2024**

Ceci est notre dernière Newsletter à la Congrégation en tant que Conseil général 2018-2024. Nous voulons exprimer notre profonde gratitude pour votre affection, votre confiance, votre soutien et votre collaboration. Nous espérons que nous avons pu être en lien et communiquer avec chacune d'entre vous la vie de la Congrégation. En vérité, nos cœurs débordent de joie pour les grâces reçues au cours des six dernières années. Encore une fois, merci beaucoup. Que Dieu continue à nous bénir abondamment !

Avec affection et prières,

Sœur Rekha, Sœur Sandra, Sœur Isabelle, Sœur Marthe et Sœur Irène.

¹ Préface de la Prière Eucharistique composée par Jacques Merienne, pasteur de l'église St Merri CPHB, Paris